
职代会决议（草案）获得通过
本报合肥讯 1月23日，在中铁四局六届

一次职工代表大会上，职工代表、邀请代表以

举手表决的方式一致通过《中铁四局六届一

次职工代表大会决议（草案）》。

大会审议局总经理、党委副书记杨辉作

的题为《坚定实干信心 保持昂扬斗志 朝着建

设世界一流建筑企业的目标稳步前行》的行

政工作报告，和局党委副书记、工会主席李猛

作的题为《聚焦主责主业 展现新的作为 团结

引领广大职工为全面建设世界一流建筑企业

而努力奋斗》的职代会工作报告。大会一致

同意这两个报告。

大会充分肯定局2024年各项工作。2024

年，在局党委、局的正确领导下，全局上下同

舟共济、共克难关，积极拓市场、强管理、防风

险，推动企业保持平稳发展。各级职代会、工

会履职尽责，守正创新，各项工作得到持续加

强和推进，为企业保持和谐健康、持续发展的

态势奠定良好基础。

大会认为，行政工作报告实事求是地总

结2024年全局各项工作，科学研判企业面临

的外部形势和内部挑战，并以“安全管理提升

年”为主题，对 2025 年全局重点工作进行部

署，目标明确，重点突出，措施有力。

大会强调，全局各级职代会、工会要围绕

中心大局，聚焦主责主业，展现新的作为，进

一步团结引领广大职工在全面建设世界一流

建筑企业中充分发挥主力军作用。

大会号召，2025年是“十四五”规划收官

之年，也是贯彻落实局第五次党代会精神的

开局之年。做好今年工作，任务艰巨，责任重

大，使命光荣。全局广大干部职工要坚持以

习近平新时代中国特色社会主义思想为指

导，深入贯彻党的二十大和二十届二中、三中

全会精神，围绕局六届一次职代会确定的奋

斗目标和作出的工作部署，坚定信心、主动作

为，以更加饱满的精神状态、更加扎实的工作

作风、更加优异的工作成绩，推动企业高质量

发展走深走实，为加快推进世界一流建筑企

业建设而努力奋斗。 邓洁
中铁四局领导节前走访慰问离退休老干部、老党员和一线员工

本报合肥讯 1月25日至26日，中铁四局
党委书记、董事长刘勃，总经理、党委副书记
杨辉，党委副书记、工会主席李猛一行看望慰
问离退休老干部、老党员和一线员工。

26日，刘勃、杨辉和李猛一行先后来到离
退休老干部、老党员张河川、梅权、赵义信、资
宝成、吴成福、胥爱芳、王砚才、周之平、段广
和、刘占行等人家中，代表局党委给他们拜早
年，为他们送上慰问金和慰问信，真诚感谢他
们为中铁四局发展做出的贡献，衷心祝愿他

们保重身体、健康长寿、阖家幸福。
25日，杨辉、李猛一行来到四公司合肥卫

岗TOD项目部，看望慰问项目一线员工，向
他们致以美好的新春祝福，感谢他们为中铁
四局高质量发展付出的辛勤劳动，送上了牛
奶、坚果、水果等慰问品和慰问金，并叮嘱项
目部做好春节前后安全生产和留守员工生活
保障工作，确保度过一个欢乐喜庆、安定祥和
的春节。

段传坤 郎成涛

提案审理工作情况报告获得通过
本报合肥讯 1月23日，在中铁四局六届

一次职工代表大会上，职工代表票决通过
《2024年提案审理工作情况报告》。

局五届五次职代会共征集到职工提案
135件，经过合并整理后立案72件，现已全部
答复处理完毕。从整体情况看，提案质量较

往年有所提升，部分提案内容具有较强的建
设性和可操作性，反映职工代表心系企业、
关心企业的担当精神和责任意识。职代会
闭幕后，提案审理委员会及时将职工提案分
送到局总部有关部门。局总部有关部门对
提案提出针对性的处理意见。 邓洁

本报合肥讯 1月23日，在中铁四局六届
一次职工代表大会上，局党委书记、董事长刘
勃代表局领导班子述职并作个人述职述廉，
总经理、党委副书记杨辉作个人述职述廉，其
他班子成员、非领导职务人员和总经理助理
层级领导作书面述职述廉。随后，职工代表
分团民主评议局领导班子、班子成员、非领导
职务人员和总经理助理层级领导的述职述
廉，并通过中铁e通手机端进行民主测评。

在民主评议中，职工代表一致认为，2024
年，是企业改革发展任务最为繁重、市场拓展
尤为艰难的一年，局领导班子积极作为，迎难
而上，主动应对行业周期调整、市场内卷持续
加剧带来的巨大挑战，全力以赴拓增量、强管
理、促转型，以高度的政治责任感抓经营开
拓、抓深化改革、抓科技创新、抓提质增效、抓

党的建设、抓风险防控，完成新签合同额超
2300 亿元、营业收入超 1300 亿元，以实干实
绩实效交出一份满意答卷。职工代表一致认
为，局领导班子是一个团结和谐、真抓实干的
领导集体，是一个心系职工、担当作为的领导
集体，是一个兴企有为、治企有方的领导集
体。

民主测评结果公布后，刘勃代表局领导
班子作表态发言。他表示，局领导班子将以
习近平新时代中国特色社会主义思想为指
导，坚定信心，以实干促实效，全力以赴确保
各项年度目标顺利完成。他希望，全局广大
干部职工继续给予局领导班子大力支持，和
局领导班子一道，同心同德，齐心协力，共促
企业发展，共创四局品牌。

李鑫

职工代表民主评议中铁四局领导班子

中铁四局举办2024年科技创新工作汇报展

本报合肥讯 1 月 22 日至 25 日，中铁四
局六届一次职代会、2025年工作会等系列会
议期间，该局在合肥总部成功举办“2024 年
科技创新工作汇报展”，吸引参会人员驻足
观看。

此次展览陈列展示的“双壁钢围堰咬合
引孔助沉施工技术”等70项成果，均是近年
来各单位在解决工程建设难题、促进产业升
级、培育和发展新质生产力过程中形成的代

表性成果，是奋战在一线、扎根于实践所沉
淀下来的智慧结晶，全方位展现局科技创新
的崭新动向。

其中，2024 年，局属各单位获中国中铁
级及以上科技进步奖49项、省部级工法151
项、授权专利694件，获中国中铁实用技术大
赛特等奖2项，以及各级别信息化成果奖项
143项。

邓洁徐非凡 李鑫
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《中铁四局2025年集体合同》签订

本报合肥讯 1 月 23 日，在中铁四局六

届一次职工代表大会上，经职工代表通过中

铁 e 通手机端投票表决，《中铁四局 2025 年

集体合同（草案）》获得通过。随后，局总经

理、党委副书记杨辉和党委副书记、工会主

席李猛分别代表行政方、职工方签订《中铁

四局2025年集体合同》（以下简称“《集体合

同》”）。

《集体合同》是双方依据法律法规就劳

动用工、劳动报酬、工作时间、休息休假、劳

动安全卫生、职业培训、保险福利等事项，通

过集体协商达成的书面协议。双方致力于

建立和发展和谐稳定的劳动关系，积极维护

企业和职工的合法权益，共同完成2025年局

各项奋斗目标，推动企业实现高质量发展，

奋力谱写全面建设社会主义现代化国家的

新篇章。

李鑫 刘玉才

一年之计在于春。在中铁四局第五次党
代会胜利召开之际，局年初系列会议相继召
开了。会议总结了过去一年取得的成绩，客
观分析了面临的形势，系统谋划了今年的工
作目标任务，广泛听取了职工代表意见建议，
统一思想、凝心聚力、共谋发展。

会议全面客观总结了去年一年的工作。
过去一年，面对市场、行业、企业等内外部多
重挑战和考验，我们坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，加强党的领导
和党的建设，聚焦效益提升、价值创造，笃行
实干，全力推动企业高质量发展取得新成
效。这一年，在全体干部员工的共同努力下，
中铁四局保持了企业新签合同额超 2300 亿

元、营业收入超1300亿元的良好态势，以实干
实绩，确保了企业在大风大浪中各项管理稳
定有序。这一年，企业始终坚持“强基固本”
的发展战略，通过一系列扎实有效的措施，进
一步夯实了企业发展的根基。这一年，企业
在大交通、大城市、大生态等重点领域取得了
显著进展。这一年，企业深入推进国企改革，
加快项目管理体系变革试点，推动大商务管
理向“四融合”迭代升级，推动了效益提升和
价值创造。成绩的取得来之不易，在局党委
的坚强领导下，全局干部员工踔厉奋发，擦亮
了四局品牌。

会议谋划了新的一年奋斗目标和发展思
路。会议提出要认真落实中国中铁系列会议

部署，锚定局党代会“123456”发展思路，坚持
稳字当头，聚焦“一增一稳四提升”，坚定不移
加强党的全面领导，坚定不移贯彻“强党建、
正风气、严管理”总要求，坚定不移落实“增现
金、降负债、控风险”总任务，稳规模、提效益、
促改革、强创新、夯基础，不断增强核心功能、
提升核心竞争力。新的一年，坚定抓好立体
经营，着力提升市场竞争能力；坚定攻坚降本
增效，着力提升价值创造能力；坚定深化改革
创新，着力提升发展驱动能力；坚定筑牢风险
防线，着力提升内控管理能力；坚定加强党的
建设，着力提升引领保障能力。

这是谋划工作的系列会议，是民主管理
的盛会，更是振奋人心、团结共进的大会。

2025 年是企业“管理提升年”，是实施“十四
五”规划的收官之年，也是谋划“十五五”战略
的启动之年。新的一年，让我们深入学习贯
彻落实党的二十大精神、党的二十届三中全
会精神和局第五次党代会精神，指导工作实
践；新的一年，让我们保持风雨无阻心态、风
雨兼程的状态，以更加饱满的热情、更加昂扬
的斗志、更加务实的作风，齐心协力、真抓实
干；新的一年，让我们坚守品质建造、价值创
造、幸福营造的企业使命，以高质量党建引领
保障企业高质量发展，以更强的自信、更大的
勇气，直面挑战，在全面建设世界一流建筑企
业进程中谱写新篇章。

在全面建设世界一流建筑企业进程中谱写新篇章

■ 社论


